
2019年度 第６回運営委員会議事録 

 

■ 日  時  ： 2019年 12月 6日（金） 14：00～16：00 

■ 場  所  ： サプリ村野 環境保全研修室 

■ 出席者  ： 伊丹、市山、井上、大倉（枚方市）、阪口、阪本、末岡、豊高、丸井、事務局 

■ 欠席者  ： 宮村、 

■ 議  長  ： 市山       ■議事録作成 ： 事務局 

■ 配布資料：  

・ 温暖化対策推進チーム 第 7回ミーティング 

・ Ｓ-ＥＭＳチーム 活動記録 

・ 11月度 自然エネルギー部会報告 

・ 第 8回 まちづくり部会 議事録 

・ 「環境教育部会」11月活動報告 

・ 第 5回公共交通部会議事録 

・ バス！のってスタンプラリーアンケート結果 

・ 公共交通部会名称変更について 

・ エコフォーラムチラシ（案）・スタッフ用スケジュール（案）・会場配置図（案） 

 

１．報告事項 

  ①事務局報告 

   ・新規会員は増えているが、一方で会費未納による脱会者も出ている。期首まであと 6 人。 

   （質疑応答） 

     ・会費未納の人が会員であることが納得できない。会報誌発送を手伝っているが、毎回振込用紙を

いれるのは煩雑である。 

     ➡会費未納の方には定款に基づき時期が来れば退会処理をしている。また、毎回振込のお願いをす

るのは事務局の基本的な仕事と捉えているので、今後は、事務局で行う。 

 

  ②プロジェクトチーム・部会報告 

   ◆地球温暖化防止対策推進チーム報告 

    ・次年度以降の取組みの「脱プラ生活取り組みコンテスト」についての検討を行っている。 

    ・リユースコーナーの成果をどう PR していくか検討している。 

    ・リユースコーナーは安いリサイクルショップとは違うということ、目的や取り組みの意味をもっと

PR しないといけない。 

    ・2020 年 6 月の枚方市広報で、環境特集として紙面を確保していただけるよう、環境保全課にお願

いし、検討していただいている。 

   ◆S-EMS プロジェクトチーム報告 

    ・研修 DVD を配布した。 

    （質疑応答） 

      ・学校訪問以外の時間にも費用を払っているのか。 



       ➡自宅作業にも時給で払っている。 

      ・報告書作成などは、他部会の方もみんなボランティアで行っている。 

       ➡委託事業のため払っているが、他部会とのバランスが難しい。 

 

   ◆環境教育部会 

     ・出前授業については、議事録通り。 

・11 月 9 日のイオン金剛東店は、富田林市にある。なぜそんなに遠いところから依頼がきたのか

というと、「太陽光」で検索して上位に当団体の HP がヒットしたからということであった。 

イオン各店には「チアーズクラブ」といういろいろなイオベント等をしているところがあるとい

うことがわかったので、近くの店舗にもそういうところがあれば、こちらから働きかけをしてい

きたい。 

・くらわんか塾について、部内で話し合い、次年度も継続することとなった。ただ、内容について

は、広く一般市民の方に参加してもらえるようなものに見直していく。 

・「エネルギー」のプログラムについて、自然エネルギーのメリット・デメリットを伝えた上で、

デメリットについての対策もしっかり伝えていくという内容に修正している。 

 

◆公共交通部会 

  ・寝屋川市の交通ﾀｳﾝﾏｯﾌﾟを作成したように、今後他自治体にもマップ作製を働きかけていく。 

  ・京阪バスは経費削減のため、今後交通タウンマップの費用負担を打ち切る、ということである。 

   そのため、京阪バスの利便性 PR のような部分は削除し、本来の公共交通利用促進の PR を主と

した構成に変更することになると思う。 

・京阪バスが当団体から退会した。今後は、枚方市を通してのお付き合いとなる。 

 （質疑応答） 

   ・京阪バスからの費用が出なくてもマップは作成できるのか。 

    ➡マップの作成を発注しているのは枚方市であるため、問題はない。また、京阪電車は従来通

りの費用負担を申し出てくれている。 

◆自然エネルギー部会 

     ・議事録通り 

     ・今年度の自然エネルギー学校のアンケートのまとめを見ると、参加のきっかけは「広報ひらかた」

が 7 割強であった。一方、チラシについては反響が少なく今後、内容や配布方法を見直す必要が

ある。 

     （質疑応答） 

       ・アンケートはどう生かすのか 

         ➡次年度の自然エネルギー学校の内容の検討に反映する。 

 

   ◆まちづくり部会 

     ・11 月 16 日に「くずは周遊ウォーク」を開催した。参加者 17 名 

     ・当日来ない人に連絡をしたところ、「申し込みをしたがその後連絡がなかったので、定員オーバ

ーだったのかと思っていた。」という旨の事を言われた。 

       ➡連絡を受けた時点で、「当日お待ちしています」という事は伝えているが、もう一度ハガキ



等が来るものと思われる方が時々おられる。ただ、もう一度連絡するのは手間も費用もかか

る。 

     （結論） 

       改めての連絡は差し上げないということを伝える事を徹底し、再連絡はしない。 

     

 ２．協議事項 

    ◆公共交通部会 名称変更 

      「公共交通」という名前はバスと電車に偏ったイメージであり、実際活動がバス利用促進に偏っ

ていた。今後は、「自転車や徒歩も含めた環境にやさしい移動」に広げた活動をしていきたい旨、

それが表れる名称に変更したい。新しい名称案は「モビリティ部会」である。 

    （意見） 

      ・内容が伝わりにくいと思う。もう少し検討してはどうか。 

       ➡すでに部会内では十分に検討した。しかし、いい代替案を出していただければ検討する。5

月の理事会の議案として出すので、期限は 3 月中である。 

 

    ◆組織強化について 

        会員同士の交流や親睦を深めることで、相互協力体制を強化し、また会員拡大につなげたい。 

今までは、親睦交流は各部会内で行われていたが、部会以外の会員を全然知らない方もおられる

し、部会に属さない会員もいる。そこで、ネットワーク会議全体の楽しい催しを企画し、会員で

あることが楽しいと感じられる団体としていきたい。 

         具体的には、年に３～４回の会員親睦イベントを企画し実行していく。 

     （結論） 

       内容については、事務局一任とし、次年度から実施する。 

 

    ◆エコフォーラム 

      エコフォーラムのチラシ案ができた。印刷の出来上がりは 12 月中頃を予定。 

      エコフォーラムの当日の役割分担案も考えたので、検討してほしい。 

     （質疑応答） 

       ・チラシは 20 日までに市民活動課を通してコミュニティ掲示板に貼るよう依頼してほしい。 

       ・危機管理室に講演会に来てもらうよう要請してほしい。 

        

 

 

 ＊＊次回運営委員会＊＊    

   １月 28 日（火）13：30～15：30  サプリ村野 環境保全研修室  

  

＊＊新年会＊＊    

   ２月 20 日（木）18：30～  枚方市周辺  

 


